Extraits de commentaires sur la parution du livre « Les Duels du Nil » de Marc Clemens (Editions Frison-Roche)



Colette BRAECKMAN

(Le Soir + du 26.06.2020<math>)

L'épopée des explorateurs

« Tout au long du XIXème siècle, les sources du Nil ont nourri les rêves et les projets des explorateurs et de leurs commanditaires.....

.....Depuis longtemps, un chirurgien belge, Marc Clemens, est passionné par cette folle aventure qui jeta sur les pistes des hommes d'exception, comme les Britanniques Burton et Speke, suivis par Livingstone jusqu'à ce que Stanley, mandaté et financé par Léopold II, mette fin à la course et au suspense....

......C'est l'explorateur Speke qui a découvert que la source principale du Nil était le lac Victoria, tandis que Stanley, après avoir traversé l'Afrique de part en part, offre le Congo à Léopold II. »

Robert ASKENASI, écrivain

« J'ai lu avec plaisir et intérêt ton livre « Les Duels du Nil », récit sobre, efficace et généreux comme je te vois dans la vie et comme médecin. De plus une très belle présentation, un bel objet. »

Olivier de TRAZEGNIES, écrivain

« A l'heure où la politique coloniale du Roi Léopold II est lourdement critiquée (certains le comparent à Hitler. Quelle promotion pour l'affreux moustachu!) cet ouvrage intéressant et didactique fait un peu figure d'OVNI. Il nous rappelle que c'est l'Europe tout entière qui, entre le milieu et la fin du XIXème siècle, se déchira pour opérer un partage de l'Afrique. Et si Léopold devint roi du Congo, en 1885 après la Conférence de Berlin, c'était parce qu'il représentait un petit pays neutre et qu'il avait le soutien de Bismarck, désireux de distraire sans risque les Anglais et les Français bien loin du théâtre européen....

...Marc Clemens, médecin, mais aussi explorateur dans l'âme (regrettant sans doute l'ancien envoûtement des Terrae incognitae) expose dans ce livre l'enchaînement des expéditions qui ont, très rapidement, abouti à une organisation européenne et blanche d'un espace gigantesque qu'avaient à peine effleuré les Arabes et les Portugais. Si les origines du Nil sont restées très longtemps mystérieuses, c'est parce que le fleuve refusa toujours de coopérer en se dispersant dans les forêts infinies. »